

# TAGBLATT

## KOMMENTAR

### **Gemeindepräsident Toni Thoma muss diesen Herbst in Andwil in eine Kampfwahl: Der Mitte ist dafür ein Kränzchen zu winden**

SVP-Mann Toni Thoma ist ein erfahrener Politiker. Er hätte ahnen müssen, dass ihm seine Kandidaturen in Neckertal und Flawil wie ein Bumerang um die Ohren fliegen. Er muss um die Wiederwahl bangen.



**Daniel Wirth**

04.06.2024, 15.49 Uhr



Kantonsrat Toni Thoma an der Aufräumsession des St. Galler Kantonsrates.  
Benjamin Manser  
(30. April 2024)

Der 56-jährige Toni Thoma ist schon sehr lange in der Politik. Er war zwei Jahre Gemeinderat in Häggenschwil

und zwölf Jahre Gemeinderat in Andwil. Seit 2009 ist er Mitglied des St.Galler Kantonsrats und seit 2017 Gemeindepräsident in Andwil. Er war auch schon Präsident der SVP des Kantons St.Gallen. Kurz: Toni Thoma hat reiche politische Erfahrung. Deswegen verwundern seine politischen Pläne in jüngster Vergangenheit.

2022 kandidierte er in Neckertal für das Gemeindepräsidium. Ohne Erfolg. Er zog sich nach dem ersten Wahlgang zurück. 2023 kandidierte er für das Gemeindepräsidium in Flawil. Ohne Erfolg. Er zog sich nach dem ersten Wahlgang zurück. Nach diesen Misserfolgen kehrte er heim nach Andwil und verrichtete dort seine gut bezahlte Arbeit. Als ob nichts gewesen wäre.

Dabei war völlig klar: Nicht alle Einwohnerinnen und Einwohner des 2100-Seelen-Dorfs goutieren, dass sich Toni Thoma in anderen Gemeinden bewarb. Bereits bei den Kantonsratswahlen im Frühling zeigt sich das: Gemeindepräsident Thoma holte im Dorf klar weniger Stimmen als vor vier Jahren. Das war ein erster Denkmittel. Der zweite folgt auf den Fuss.

Die Mitte Andwil hat mit dem 59-jährigen Marc Schäfer einen valablen Gegenkandidaten nominiert. Dafür ist der Partei ein Kränzchen zu winden. Man stelle sich vor: Ein Gemeindepräsident, der sich zweimal auswärts bewarb und damit zeigte, dass Andwil für ihn nur zweite Wahl ist, schaffte kampflös die Wiederwahl. Thoma muss sich im

Herbst warm anziehen. Schäfer ist in Andwil bekannt und war schon Gemeinderat.